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3月31日，海港俱乐部发布官方公告，效力球队八年之久的中场球员林
创益正式离队，他的下一站是沧州雄狮队。 在此之前，小林已经跟随沧州雄
狮训练多日，其表现得到了教练组和队内一致认可。

对于林创益，海港球迷的感情多少有些复杂，他有着被历任教练
看好的技术能力，却总给人一种没有达到预期的遗憾感觉。 年少成名
带来的压力和迷茫，没少在林创益身上显现。 离开之际，他感谢了所有
支持过自己的人，同时留下了一句“抱歉”。

本版撰稿 首席记者 刘闻超

虽然不是上海人，但林创益和上
海的缘分早在十几年前就结下了。
“刚来上海时，家里人就向别人打

听，哪里练球最好？得到的答案就是根
宝基地，所以就去了崇明。”林创益说。
这是年少的他，与足球之间真正意义
上的第一次亲密接触。2009年，林创
益作为上海男足乙组队的一员，参加
了济南全运会，并且在首轮比赛中独
中三元。尽管那支球队最终被挡在了
八强门外，不过林创益的表现却令人
印象深刻，当时的他与郑达伦一起，组
成了东亚球迷口中的“益达组合”。
奉贤洪庙基地，曾经作为上海多

支职业队的训练场，2010年底，这里成

为了上海中邦全运队的根据地。2011
年3月初的一天，时任球队主帅成耀东
率领弟子们进行着日常训练，相邻的
一片场地上，一个灵动的身影正在独
自跑圈。“那小子叫林创益……”助理
教练、原国奥队队长黄翌向身旁的记
者们介绍道，“国青的，现在有点伤正
在恢复，这小子有天赋。”简单的几句
话，很快让人对林创益起了兴趣。当
时，他正在膝盖韧带的术后恢复训练
中，作为1993届的一员，小林是荷兰籍
主帅里克林克时期的国青队常客，那
个时候，他的位置还在锋线上。
成耀东的那支队里，有许多如今

海港球迷熟悉的名字，比如傅欢、贺

惯、张一、李圣龙、杨世元、张卫、郑达
伦等。那支上海全运队，连续参加了两
年乙级联赛，就是为了2013年全运会
决赛圈比赛锻炼队伍。连续两年，上海
队都被挡在了南区前四名之外，只获
得第五名，不过在面对同龄段的队伍
中，他们从2009年时的八强开外，到
后来一步步能够做到胜多负少，这也
最终为全队在2013年的登顶打下基
础。当年9月的沈阳铁西体育场内，上
海队与东道主辽宁队会师决赛，替补
出场的林创益在加时赛中，用一脚充
满想象力的脚后跟做球，助攻队友李
浩文破门。凭借此球，上海队一球力克
对手，卫冕该组别全运会冠军。

“那小子是国青的林创益，有天赋”

与武磊一样，林创益同样曾出自
南京鼓楼小学，当年那支全运队整体
回归东亚后，林创益就是徐根宝手里，
最常亮相的“轮换”球员，甚至有人说，
根宝当时是把他当做“武磊第二”在培
养。总能被自己的教练看好，这是林创
益身上的一个“特点”。

2015赛季起，上港（东亚）进入外
教时期，从瑞典人埃里克森开始，到博
阿斯、佩雷拉，历任外教对林创益的资
质和能力都颇为看好。埃里克森执教
第一年时，巴西外援达维没少受到伤
病困扰，林创益成了他的第一替补；博
阿斯时期，除了中场中路，林创益甚至
还一度客串起右后卫；到了佩雷拉，无
论是中超还是亚冠，都愿意给小林机
会。所有这一切，显然不是单单一个

“运气”就能解释的。
“作为职业球员，有机会出场的

话，肯定想把比赛踢好，可能对我来
说，有时候缺的就是一些自信心上的
东西。”林创益曾这样说道。所谓自信
心，指得或许就是进球。有那么几次，
小林距离“一球成名”无限接近：第一
年踢中超对阵北京国安，他差点在工
体破门；2016年客场对阵广州恒大，他
在门前将球射高；2013年德比，他的射
门被王大雷扑到门柱上弹出……这些
都成为记忆中的遗憾。
曾经年少成名的球队核心，到后

来进入一线队身边全是高水平队友乃
至外援的现实，令小林一度有些仿徨。
或许现在，他正试图找回那个曾经的
自己。

“有时候缺少点信心”

这么些年里，林创益一度令球迷
又爱又恨。爱他的人是因为总对其寄
予厚望，而有时，“恨”他的又是相同的
一群人，因为他没能达到预期，可什么
又是预期呢？
“在上海的这些年，我还是有遗

憾的，因为离我来到这里的预期目标
还是有距离。”林创益说，他的目标是
国家队，没错，并不仅仅局限于当初
的国青，而是国家队。但足球就是这
样，能踢出来已经不容易，要踢到成
年国家队更是凤毛麟角。渐渐地，球
迷们也都清楚，小林之所以屡屡被看
好，是源于他总能在训练中用实际表

现打动球队，面对曾经背负的一些非
议，林创益曾坦露过心声：“我知道球
迷的意思，其实这都很正常，作为球
员，每个人都可能面临外界的一些压
力，像他们几个国家队的，肯定更多
一些。外界的议论，不会改变我对足
球的理解，以及对足球的梦想与追
逐，我不会停下自己的脚步。”这是
2018年4月亚冠客场对阵墨尔本胜利
后，他对记者说的话，那天晚上，他时
隔六年再度为一线队进球，他还说，
要把这粒进球献给去世不久的奶奶，
“她还在的时候就喜欢看我踢球，很
遗憾，我没能早点进给她看。”

2019年3月，亚冠赛场客场对阵蔚
山的比赛前一天，林创益的孩子顺利
降生，由于身在国外，小林没能见上儿
子出生后的第一眼。在他之前，包括石
柯、张一这些同届的球员已经为人夫、
为人父，孩子的降生，有助于小林在未
来的职业生涯里变得更为成熟。一直
以来，对于林创益的事业，他的妻子都
非常支持。在28岁的年纪，林创益决定
离开生活多年的上海，出去闯一闯，理
由和当时每个转会窗口他选择留下时
一样：他相信自己有能力做到。

“离国脚梦还有些距离”

东方体育：加盟沧州雄狮的原因是？

林创益： 沧州雄狮俱乐部的诚意
和他们对我的信任，包括俱乐部对未
来的规划，我也希望能通过努力在这
里有稳定的出场机会。

东方体育： 已经跟队训练一段时

间了，曾出战了一些热身赛，场上和场

下，自己适应得如何？

林创益： 沧州的队友对我非常照
顾，我们关系都很融洽，队里原本也有
一些老朋友（郑致云、廖承坚），这么多
年过去了还能一起踢球，也是种缘分。

东方体育：沧州队今年有不少引

援，其去年还在踢中超 ，你之前对这

支球队包括他们的球迷有什么样的

印象？

林创益：低调、谦逊、团结、拼搏，
是这支球队奉行的宗旨，球迷更是
非常热情，他们是真正热爱足球的

一群人。
东方体育： 你在上海度过了多年

时光，现在去别的城市生活打拼，离开

的一刻心情是什么样的？

林创益：肯定是不舍得，毕竟我在
上海待了这么多年，很小的时候就来
这里练球，也经历了许多队友、教练、
球迷的帮助，大家确实很有感情。

东方体育：过去几年，跟着球队拿

过冠军，也踢了亚冠，你觉得你实现当

初来上海踢球的目标了吗？

林创益：就我个人来说，我认为离
目标还是有点距离的。

东方体育：你的目标是什么呢？

林创益：（入选）国家队！
东方体育： 哪一年对你来说最难

忘，哪一场比赛又让你印象最深刻？

林创益：2017年最难忘，我自己认
为那一年的海港是最强的，只是缺少

了一座奖杯。至于比赛，应该是2019年
主场对阵江苏队，那场比赛我对自己
的发挥还是挺满意的。

东方体育 ：28岁之前的职业生
涯，你如何评价？

林创益：有一些失望，尽管自己真
的很努力，但总是事与愿违。

东方体育： 你给人的感觉一直比

较内敛， 有没有什么话想对支持你的

海港球迷说？

林创益： 感谢你们所有人这么多
年的支持与体谅，同时也想说声“抱
歉”。

东方体育：现在去到新环境之后，

你自己的期望是什么样的？

林创益：希望能够为沧州（河北）
的球迷赢下更多比赛，回报俱乐部和
球队对我的信任，同时也不辜负自己
这么多年的努力与坚持。
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海港“林皇”
雄狮“沧”狂

“舍不得上海，希望能有稳定出场”


